

170144

opinión

El Salvador, Melipilla, 7-10-1989

## Gabriela Mistral

Se cumple este año el centenario del nacimiento de Gabriela Mistral, notable y singular poetisa con que ha contado la literatura chilena, de todos los tiempos.

Lucila Godoy Alcayaga, nombre de pila, vio la luz un día 7 de abril de 1889 en el apacible y acogedor pueblo de Monte Grande, en calle Maipú, ubicado en la actual provincia de Elqui, allá en el inconfundible e inolvidable Norte Verde, cuna de grandes personalidades.

Cuando se iban a imaginar los habitantes de este pueblo del valle de Elqui, que Lucila llegaría a ser una destacada y laureada **poetisa**.

Esta **poetisa** que en sus obras se llegó a palpar un mínimo de sensibilidad para sentir en el acento de ella, en su canto de amor, en sus clamores, en su plegaria, ecos de la Santa Escritura. Ella decía que su abuela paterna, Villanueva, tal vez hebrea, era la única en La Serena que leía la Biblia. Cuando niña iba a visitarla, la hacía rezar los Salmos de David; el Santo Rey fue el primer amor de Gabriela Mistral. Se lo

aprendió de memoria, lo tuvo desde pequeña en la sangre y en el corazón. Lo demás lo hizo el sufrimiento. Su casa era muy pobre. En la escuela de Vicuña la persiguieron y atormentaron. Padeció por la justicia, fue rechazada, calumniada, incomprendida. Y hubo el suicidio, aquel suicidio. Después, inútilmente se realizará para ella el sueño de su poema: "Todas íbamos a ser reinas..." Ella lo fue, única entre todas; pero sin alegría.

Y pensar que nació allí, en Monte Grande, donde los cerros topan el cielo, donde lo nuestro tiene sabor auténtico, sin griterío ni alardes.

Tal es el caso que en su fructífera labor como escritora, Gabriela completó una inmensurable cantidad de obras de reconocida estirpe y originalidad, de ellas podemos destacar cuando ganó los Juegos Florales con sus "Sonetos de la Muerte", en el año de 1914. Luego, en el año de 1922, aparece en Nueva York su libro "Desolación". Y cuando corría el año de 1924, en Madrid, se publica "Ternu-

ra". Luego en la Argentina, en 1938, Buenos Aires, se edita su libro "Tala". Enseguida vendrían los galardones que coronarían su exitosa carrera como escritora, pues en el año de 1945 obtiene el Premio Nobel de Literatura, para luego, su país, Chile, le otorgaría el Premio Nacional de Literatura, 1951. Y otra de sus célebres obras, fue editada en el año de 1954, libro que fue editado en nuestro país, nos referimos a "Lagar".

Es así pues que para nuestra patria, tierra sentimental, nada más agradable que las emociones que le permitan exteriorizar sentimientos muchas veces dormidos...

Pero como todo lo que existe en esta humanidad es efímero, nuestra singular **poetisa** nos dejó para siempre, un día 10 de enero de 1957, y Chile desde ese día tuvo una larga tristeza por la partida de esta gran mujer.

Gabriela, la divina, tiene y tendrá un reinado para la historia. Un cetro para todos los tiempos.

## Gabriela Mistral [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriela Mistral [artículo].

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile